

Allocution de Monsieur Edouard FRITCH,
Président de la Polynésie française

Francis CHING
Chevalier dans l'ordre de Tahiti Nui

Mercredi 12 juillet 2017

Francis CHING vous êtes né le 15 janvier 1958 à Papeete. En 1982, votre instinct vous conduit à vous lancer dans la pêche artisanale. Vous faites l'acquisition d'un vieux bonitier que vous baptisez « VINI VINI » et commencez ainsi votre activité. Grâce à l'aide précieuse de votre épouse Martine, vous vendez le fruit de votre pêche en bord de route. Après quatre années d'exploitation, vous investissez dans deux autres bonitiers.

En 1991, vous vous lancez seul dans la pêche à la palangre, un nouveau type de pêche encore inconnu en Polynésie Française. Constatant les ressources importantes de poisson dans les eaux polynésiennes, vous décidez de passer à une pêche semi industrielle dans le but de développer une véritable filière Pêche.

Vous créez également votre propre petite structure de stockage, de découpe, de transformation, de conditionnement et de livraison de poisson, marquant ainsi le début de l'activité de mareyage en Polynésie française. Parallèlement, vous construisez la première poissonnerie de Polynésie à Faa'a.

Francis CHING, vous avez débuté seul avec un bonitier. 35 ans plus tard, vous êtes à la tête d'une flotte de 11 bateaux et employez une centaine de personnes. Vous avez toujours cru en cette filière, que vous avez contribué à développer, avec le souci de la préservation de la ressource très convoitée par beaucoup d'armateurs.

C'est pour récompenser cet engagement exemplaire au service de la Pêche et du développement économique de notre fenua, mais aussi votre force de travail et votre persévérance qui sont un exemple pour notre jeunesse, que je vous élève au grade de chevalier dans l'Ordre de Tahiti Nui.